

Unabhängiger Monitoringausschuss
zur Umsetzung der UN-Konvention über die
Rechte von Menschen mit Behinderungen
MonitoringAusschuss.at

BIZEPS, 1020 Wien, Schönngasse 15-17
28.11.2013 13:00 bis 15:30 Uhr

Vorsitz: Marianne Schulze

Mitglieder des Ausschusses:

VertreterInnen der organisierten Menschen mit Behinderungen:

Martin Ladstätter
Marianne Schulze
Christina Wurzinger

Vertreter aus dem Bereich der Menschenrechte:

Gunther Trübswasser

VertreterIn aus dem Bereich der Entwicklungszusammenarbeit:

entschuldigt

VertreterIn der wissenschaftlichen Lehre:

entschuldigt

Ersatzmitglieder des Ausschusses:

VertreterInnen der organisierten Menschen mit Behinderungen:
Florian Wibmer

Büro: Waltraud Palank-Ennsmann

BSB: entschuldigt

Gebärdensprachdolmetscherinnen:

Eva Böhm
Elke Schaumberger

Resümeeprotokoll

Tagesordnung und Entwurf des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 7.11.2013 liegen vor; weiters Entwürfe der Stellungnahmen Gesundheitsversorgung sowie der Stellungnahme Kultur.

1. Tagesordnung

Die Tagesordnung wird genehmigt.

2. Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 7. November 2013 soll mittels Umlauf beschlossen werden.

3. Reflexion öffentliche Sitzung

Zur öffentlichen Sitzung hat es zahlreiche Rückmeldungen gegeben. Vor allem die Rolle von SelbstvertreterInnen als „nicht aus einer Opferrolle und ohne Zynismus argumentierend“ wurde positiv angemerkt.

Zusätzlich zur berechtigten Kritik an der nur teilweisen Barrierefreiheit der Sitzung wurde auch vorgeschlagen, dass die Zusammenfassungen in Leichter Sprache häufiger erfolgen sollten und eine Tagesordnung bzw. Fahrplan für die Sitzung hilfreich wäre.

Die Aufteilung in drei Themenblöcke könnte für künftige Sitzungen eine noch bessere Orientierung bieten. Wenig überraschend ist die Kritik, dass die Sitzung sehr dicht war – ein Faktor mit dem angesichts der Fülle an Empfehlungen kaum ein anderer Umgang möglich war. Das Thema der nächsten öffentlichen Sitzung sollte möglicher Weise auch auf die Schwierigkeiten des Föderalismus deutlicher eingehen. Als Ort wird Linz, als mögliches Datum für die öffentliche Sitzung der 29. April in Aussicht genommen.

4. Stellungnahme Gesundheit

Die Stellungnahme Gesundheit soll nach Einarbeitung letzter Änderungen mittels Umlauf beschlossen werden.

5. Presseaussendung 3. Dezember 2013

Nach Diskussion über Inhalte und Zeitpunkt wird der 10. Dezember 2013, der internationale Tag der Menschenrechte, für am besten geeignet erachtet. Zudem besteht der Monitoringausschuss an diesem Tag seit 5 Jahren. Am 2. Dezember 2013 findet ein Aktionstag zu Licht ins Dunkel statt, der die Medienarbeit des Ausschusses erschwert und beeinträchtigt hätte.

6. Entwurf Stellungnahme Kultur

Der Entwurf wird diskutiert; Herr Trübswasser wird den Entwurf weiter bearbeiten.

7. Bericht Begleitgruppe NAP 8. November 2013

Aufgrund der kleinen Besetzung des Ausschusses wird der Bericht auf die nächste Sitzung vertagt.

8. Anfrage Termin Caritas Wien 13. Jänner 2013

Hr. Wibmer wird den Termin wahrnehmen.

9. Nächste Termine

Dienstag, 28. Jänner 2014, 13:00 – 16:00 Uhr, BMASK, Saal IV Radetzky

Nächste öffentliche Sitzung: voraussichtlich Dienstag, 29. April 2014, Linz
(Anmerkung Büro: verschoben auf den 6. Mai 2014, Linz)

10. Allfälliges

Die Vorsitzende berichtet von einer Unterredung mit dem stv. Sektionschef Dr. Hansjörg Hofer.

Marianne Schulze
(Vorsitzende)

Silvia Weissenberg
(Schriftführerin)